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Teilnehmerinnen und Teilnehmer 
 Frau Yobo Vorstand 
 Frau Zander  Vorstand 
 Herr Zolldann Vorstand  
 Herr Riehle Institut für Hygiene und Umwelt 
 Herr Steudle Bezirksamt Hamburg-Mitte,  

Fachamt Stadt- und Landschaftsplanung 
 Herr Schöndienst plankontor Stadt & Gesellschaft GmbH 
 

 

Institut für Hygiene und Umwelt Hamburg: Herr Riehle ist seit vier Jahren stellvertretender 
Geschäftsführer des Instituts für Hygiene und Umwelt Hamburg (HU) in der Marckmannstra-
ße 129. Seit einiger Zeit ist ein verstärkter Publikumsverkehr zu verzeichnen. Der derzeitige 
Standort ist im Eigentum eines privaten Vermieters, es besteht derzeit noch ein Mietvertrag 
bis zum Jahr 2031. Mittelfristig ist der Umzug des Hygieneinstituts in einen Neubau auf die 
Billeinsel vorgesehen. Für den Neubau erfolgte in 2023 ein hochbaulicher Wettbewerb, aus 
dem das Dresdener Planungsbüro Rodhecan Architekten als Sieger hervorging. Im Neubau 
wird es öffentlich zugängliche Bereiche (z.B. Hörsäle, Fachausstellungen) sowie nicht-
zugängliche Bereiche (Labore etc.) geben. Wie das derzeitige Gebäude nach dem Auszug 
des HU genutzt werden soll, ist Herrn Riehle nicht bekannt. Herr Riehle bekundet sein Inte-
resse einer noch intensiveren Vernetzung mit dem Stadtteil. Zukünftig könnte beispielsweise 
eine Sitzung des Stadtteilrates in den Räumlichkeiten des Hygieneinstituts stattfinden. 

Pflege öffentlicher Flächen: Frau Zander weißt darauf hin, dass öffentliche Flächen unter-
schiedlich stark gepflegt werden. In diesem Zusammenhang betont sie, dass schon seit län-
gerer Zeit der Wunsch des Stadtteilrates besteht, dass ein/e Vertreter/in des Fachamtes Ma-
nagement des öffentlichen Raumes an einer der Sitzungen teilnimmt. Herr Steudle weist 
darauf hin, dass das Thema und der Wunsch des Stadtteilrates im Fachamt MR bekannt 
sind. Aufgrund der personellen Situation ist eine verbindliche Teilnahme derzeit jedoch nicht 
planbar. Herr Steudle sichert zu, den Hinweis dennoch erneut bezirksamtsintern weiterzulei-
ten. 

Schulentwicklungsplanung Rothenburgsort: Herr Steudle informiert, dass für eine der 
kommenden Sitzungen die Behörde für Schule und Berufsbildung angefragt ist. Eine Teil-
nahme ist fest zugesagt. Zu wann diese erfolgen kann, ist derzeit jedoch noch nicht verbind-
lich zu benennen. 
Situation Rothenburgsorter Marktplatz: Die Leerstandsproblematik am Rothenburgsorter 
Marktplatz besteht weiterhin bzw. verschärft sich durch den im Raum stehenden Auszug von 
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MÄC-GEIZ weiter. Frau Zander berichtet, dass ihr mehrere Akteure bekannt sind, die Inte-
resse an einer Anmietung von Flächen hätten. Die aufgerufenen Quadratmeterpreise von 18 
Euro und mehr seien jedoch nicht darstellbar. Sie regt an, gemeinsam mit weiteren Akteuren 
ein Freiflächennutzungskonzept für den Markt zu entwickeln. Frau Yobo weist darauf hin, 
dass die zukünftige Finanzierung der Hamburg Kreativ Gesellschaft derzeit nicht in Gänze 
gesichert ist. Dies könnte sich u.U. auch auf eine eventuelle Tätigkeit am Rothenburgsorter 
Marktplatz auswirken. Ebenso erklärt Frau Yobo, das Lösungsansätze u.a. auch durch den 
Bezirksamtsleiter mit den Akteuren erörtert werden sollen. 

Drogenproblematik im Stadtteil: Frau Yobo und Frau Zander berichten, dass seit einiger 
Zeit an verschiedenen Stellen im Stadtteil (Entenwerder Park, Spielplatz in der Straße Bill-
horner Deich) vermehrt weggeworfene Spritzen gefunden werden. Herr Zolldann verweist 
auf die Fachklinik Hamburg-Mitte im Billhorner Deich 90 I, einer Einrichtung zur stationäre 
medizinische Rehabilitation für Drogen- und Suchtmittelabhängige. Aus seiner Sicht sei es 
interessant mehr über die Arbeit zu erfahren, auch da der Stadtteilrat das Angebot zu Beginn 
mit begleitet hätte (Eröffnungsveranstaltung). Es wird vereinbart, dass der zuständige BüNa-
Be gezielt zur kommenden Sitzung des Stadtteilrates eingeladen wird.  

Verfügungsfonds Rothenburgsort: Herr Schöndienst informiert, dass derzeit die Jahres-
abschlussrechnung für den Verfügungsfonds für das Jahr 2023 erstellt wird. Von den im letz-
ten Jahr insgesamt zur Verfügung stehenden 7.695,85 Euro (inkl. Restmittel aus 2022) wer-
den voraussichtlich ca. 1.700 Euro nicht abgerufen.  
Stadtteilratssitzung am Dienstag, 30.01.2024: Für die Sitzung des Stadtteilrates am 
Dienstag, 30.01.2024 vereinbart der Vorstand die folgende Tagesordnung (Sitzungsort vo-
raussichtlich im Haus der Jugend Rothenburgsort): 
 

1. Begrüßung, Protokoll und Tagesordnung 
2. Institut für Hygiene und Umwelt Hamburg - Angebote und Ausblick zukünftiger 

Vorhaben 
3. Anliegen der Bewohnerinnen und Bewohner 
4. Informationen des Fachamtes Stadt- und Landschaftsplanung 
5. Verschiedenes 

 
Erstellt am 10.01.2024 
Michael Schöndienst, plankontor Stadt & Gesellschaft GmbH 


